
Protokoll SER-Sitzung 
Sitzungsleitung: Kordula Schäfer 
Teilnehmer: 34 Vertreter (siehe Anwesenheitsliste) 
Gäste: Herr Book, Frau Appelkamp, Herr Endlich (Förderverein) 
 
================================================================================== 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung Vortragende: Kordula Schäfer 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 2: Genehmigung des Protokolls vom  
 13.10.2015 Vortragende: Kordula Schäfer 
 
Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 13. Oktober 2015 wird einstimmig 
 genehmigt. 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordungspunkt 3: Informationen der Schulleitung Vortragende: Herr Book 
   Frau Appelkamp 
 
• Nach schuleigener Schätzung liegt die Unterrichtsversorgung bei rd. 93%; d.h. 

es werden drei neue Lehrkräfte benötigt. Die Landesschulbehörde hat jedoch nur eine Planstelle 
genehmigt. Lücken in der Unterrichtsversorgung sollen durch Abordnungen von anderen Schulen 
geschlossen werden. 

• Frau Hall und Herr Etzel werden die Schule verlassen. Herr Kammer ist 
bereits versetzt und Herr König wird in den Ruhestand gehen. Die Stellen von Frau Hall und Herrn Etzel 
werden adäquat ersetzt. 

• Die Nahrungsversorgung durch den Schulkiosk soll in qualitativer Hinsicht 
optimiert werden. Die Schülervertretung hat angeregt, das Nahrungsmittelangebot durch Umfrage in der 
Schülerschaft auf die Nachfrage anzupassen. Des Weiteren soll den Schülern das Angebot unterbreitet 
werden, gegen ein kleines Entgelt am Verkauf mitzuwirken. Die Umsetzung soll im nächsten Schuljahr 
erfolgen. 

• Die Höhe der Leihgebühren der Schulbücherei bleibt unverändert. Zwar wird 
die Schulbücherei durch die Umstellung von G8 auf G9 in erheblichem Umfang neue Schulbücher 
anschaffen müssen, jedoch kann dies aus vorhandenen Mitteln finanziert werden. 
 

Beschluss: Der Schulelternrat stimmt der entgeltlichen Ausleihe von Lernmitteln im 
 Schuljahr 2016/2017 nach den bisherigen Bedingungen zu. 

 
• Nach Pfingsten wird die Sporthalle wieder für den Unterricht zur Verfügung 

stehen. 
• Bericht über diverse Schulveranstaltungen (Austausch mit Belgien und Polen; 

Klassenfahrten der 7. und 11. Klassen finden statt; Musical-Aufführungen am 15.6.16 und 21.6.16). 
• Aus dem Plenum wurde angeregt, die Teilnahme der Schüler an 

Schulveranstaltungen (wie z.B. Jugend trainiert für Olympia) auf dem jeweiligen Zeugnis zu vermerken. 
Diese fördere die Motivation der Schüler, an solchen Wettbewerben teilzunehmen. Herr Book erwidert 
hierzu, dass dies - auch an anderen Schulen - nicht üblich sei, will hierüber jedoch nachdenken. 

• Der Zukunftstag wird restrukturiert. Künftig wird ein Berater der Arbeitsagentur 
in die Schule kommen. Die Umsetzung wird jedoch nicht mehr in diesem Schuljahr erfolgen. 

• Frau Appelkamp berichtet über die in den Fremdsprachen eingeführte 
Sprechprüfung, die nach einem Erlass des Kultusministeriums zukünftig verpflichtend durchgeführt 
werden muss. Zukünftig wird es in den Klassen 6, 8 und 10 eine Sprechprüfung im Fach Englisch und in 
den Klassen 7 und 9 eine Sprechprüfung in der zweiten Fremdsprache (außer Latein) geben. Die 
Sprechprüfungen werden jeweils eine Klassenarbeit ersetzen. 

_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 4: Information zur Volksinitiative  
 "Wir für bessere Schule e.V." Vortragende: Kordula Schäfer 
 
U.a . durch die Vorsitzende des Verbandes der Elternräte, dem auch der SER des AGG Harsefeld angehört, 
wurde eine Bürgerinitiative gegründet, die das Ziel hat die Unterrichtsversorgung zu verbessern und die 
Landesregierung zu einer Schulpolitik zu bewegen, die die Interessen der Eltern und Schüler berücksichtigt. 
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Programm und Ziele der Initiative können im Einzelnen der Homepage entnommen werden 
(www.volksinitiative-niedersachsen.de). Die Elternvertreter werden gebeten, die Unterschriftslisten der 
Initiative in ihren Klassen zu verteilen und an die Vorsitzende des SER zu retournieren. Die Listen müssen bis 
zum 27. Januar 2017 eingereicht werden. 
Tagesordnungspunkt 5: Anträge 
 
Es wird beantragt, die Protokolle der SER-Sitzungen zukünftig auf der Schulhomepage zu veröffentlichen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 6: Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
• Frau Schäfer und Frau Elfers werden am Ende des Schuljahres die 

Steuergruppe des Gymnasiums verlassen. Für die beiden Damen werden dringend Nachfolger/innen 
gesucht. Die Steuergruppe setzt sich aus Vertretern des Lehrkörpers, der Schülerschaft und der 
Elternschaft zusammen und befasst sich mit der Vorbereitung verschiedenster schulischer 
Angelegenheiten (z.B. die Vorbereitung von Evaluationen, das Schreiben des Schulprogramms und die 
Erstellung von Entscheidungsvorlagen für die bestimmenden Schulgremien). Wenn sich keine 
Nachfolger/innen für Frau Schäfer und Frau Elfers finden, wird die Elternschaft ab dem nächsten 
Schuljahr nicht mehr in der Steuergruppe vertreten sein. Die Steuergruppe trifft sich durchschnittlich 
einmal im Monat Mittwoch nachmittags. Die Elternvertreter werden gebeten, in ihren Klassen für diesen 
Posten zu werben. 

• Der neue Vorsitzende des Fördervereins, Herr Endlich, stellt sich vor und 
berichtet über die bisherigen Tätigkeiten des Vereins. Er regt eine engere Zusammenarbeit des 
Fördervereins mit dem SER an und weist darauf hin, dass die Fördermittel, über die der Verein verfügt, in 
den letzten Jahren teilweise nicht abgerufen worden sind. Es stehen also Mittel für Anschaffungen / 
Aktivitäten etc. zur Verfügung. Der Förderverein könne insbesondere auch helfen, für bestimmte 
Aktivitäten außerschulische Sponsoren zu werben.  
 

 
    


